
           Assemblée générale du Conseil local FCPE collège et lycée de Sèvres 

           28 juin 2011 

 

Bilan Lycée :  

Actions menées sur l’année scolaire 2010 - 2011: 

1 Présence d’adhérents FCPE aux abords du lycée pendant la grève contre la réforme de la 
retraite (octobre 2010) pour éviter les dérapages suite aux actions de blocage par les lycéens 

grévistes. 

2 Motion initiée par le Conseil Régional concernant l’aide aux élèves arrivant à leur majorité 
et risquant d’être en situation de « sans-papiers » : après avoir été reçus par le Conseil 
Régional, les élus FCPE ont fait voter cette motion en Conseil d’Administration. Cette motion, 

maintenant adoptée au lycée, sera reconduite l’an prochain sans avoir à être votée à nouveau. 

3 Pour la dotation horaire globale, les élus FCPE se sont associés aux professeurs affiliés au 
SNES et au SGEN pour s’abstenir de la voter. L’an prochain, il y aura un poste de professeur de 
maths (départ en retraite) non remplacé et beaucoup plus d’heures supplémentaires que cette 

année  

4 Participation, avec les FCPE de Chaville et Viroflay, à la projection-débat du film 

« SEVERN » 

5 Rencontre à Chaville, pour présenter le lycée aux  futurs  parents d'élèves de 2nde issus du 

collège de Chaville. 

6 Participation à différentes sessions de formation organisée par le CDPE92 (orientation, 
dotation horaire, conseils de discipline, budget..) afin d’être mieux prépare à discuter avec les 
interlocuteurs du lycée. 

7 Participation au congrès départemental FCPE92 à Colombes où il a été beaucoup question 
de la réforme du collège unique : le lien serait accentué entre école élémentaire et collège avec 

des passerelles possibles des enseignants entre les deux. 

8 Formation de deux élus FCPE sur le budget  par M. COLLIN, Gestionnaire - Agent 

Comptable. 

9 Participation des élus FCPE aux différentes commissions du lycée : 

10 1 commission d’Appel d’offres  

11 5 CVL (conseil de vie lycéenne) 

12 CESC (Comité d'éducation à la santé et citoyenneté) 

13 3 commissions permanentes (remise de documents et discussions avant CA) 

14 6 conseils d'administration ou 3 élus FCPE ont toujours été présents (sauf le dernier de ce 

soir). 



15 aucun conseil de discipline n'a été tenu cette année. 

16 Rencontres avec Mme Floc’h : les responsables des associations de parents l’ont rencontrée 
6 fois cette année (réunions programmées)  pour l’informer des préoccupations des parents 
(absence de professeurs, par exemple).quelques rencontres supplémentaires pour des points 

particuliers se sont ajoutées  ainsi que des échanges de mails chaque fois que nécessaire 

17 2 réunions de synthèse bilan de conseils de classes 1er et 2eme trimestre 

18 3 réunions de préparation de CA 

Remarques sur la mise en place de la réforme du lycée en seconde 

La mise en place des enseignements d’exploration a été plutôt positive. Par contre, ces cours se sont 

terminés fin mai, ce qui a créé des trous dans les emplois du temps. 

Concernant l’accompagnement personnalisé, le bilan est plus mitigé : cela varie beaucoup selon les 
classes où parfois il n’a pas présenté de réel intérêt. Cela est peut-être du au fait que les professeurs eux-
mêmes découvraient ce dispositif cette année. De plus, la terminologie « personnalisée »  est ambiguë. À 
suivre, l’année prochaine…L’an prochain, pour les classes de première, l’accompagnement personnalisé 

devrait être plus axé sur les compétences disciplinaires en fonction des sections. 

Enfin, pour les groupes de compétences en langues vivantes qui ne sont plus différenciées entre 
langue vivante 1 et 2, là aussi, le bilan est différent selon les classes : pour certaines, cela s’est résumé à la 
constitution de groupes de niveau. L’intérêt est tout de même que les effectifs en cours sont moins 

chargés. 

Préparation de la rentrée prochaine 

Lycée : 

11 Mme Floc’h quitte le lycée et sera remplacée par Mme Bonne. Il y aura également 2 
nouveaux adjoints. 

12 M. Schiller et Mme Hubert,  professeurs de mathématiques, partent en retraite 

13 M. Daquin, professeur de philosophie, quitte le lycée 

14 M. Maruejols, professeur d’espagnol, semble être maintenu au lycée. 

15 Les élèves de 1ères ne pourront pas avoir Mme Schweitzer comme professeur de français 

16 Le programme de maths de la filière S sera plus facile avec la réforme du lycée 

17 Il y aura une première L/S (17 L et 18 S) 

FCPE 

17 Les élections des représentants de parents auront lieu le 15 octobre. 

18 La réunion de rentrée de la PEEP est déjà fixée au 15 septembre, celle de la FCPE sera 

prochainement fixée. 

19 Deux réunions de mises sous pli (concernant à la fois le collège et le lycée) sont organisées 
pour préparer les documents à distribuer dès la rentrée : le 9 juillet à 16 h chez les « enfants 
animateurs » et le 27 août à 15h30 chez Yolande ??? 

20 Un livret d’accueil FCPE pour les secondes est en cours d’élaboration : il a pour but de 



donner des informations pratiques et un éclairage sur le vécu de la mise en place de la réforme 
du lycée. 

Changement interne : 

L’actuelle secrétaire, Frédérique Mazuet, sera remplacée par Brigitte Pérent. 

 

Bilan Collège :  

 

Points majeurs en 2010 - 2011: 

• Collège en travaux 
• Dégradation des relations interhumaines : incivilités/ violence/ indiscipline 

Actions menées sur l’année scolaire 2010 - 2011: 

A la Rentrée 

 Recherche de parents délégués : 

En 2010/2011 : Cette année nous avions 63 parents délégués (il  faut 72  parents délégués pour 
couvrir les 36 classes sur les 4 niveaux avec un titulaire et un suppléant) et 4 classes n’étaient pas 
couvertes, plus précisément : 

• en 6ème, 15 délégués pour les 8 divisions 

• en 5ème, 18 parents délégués pour les 9 divisions 

• en 4ème, 10 parents pour 9 divisions dont 3 non couvertes (classes de 4ème 2, 4 et 5) 

• en 3ème, 20 parents pour 10 divisions dont 1 non couverte (classe de 3ème 9)  
Une première : nous avions 4 parents délégués FCPE (car aucun PEEP) sur une même classe 
car les deux APE ont passé un accord consistant à permettre à l’autre APE de disposer des 
postes laissés libres par l’une d’elles faute de candidat : c’est un début vers une éventuelle liste 
unique… 

 
Pour rappel : 
•  2009-2010 : 63 délégués avec un effort important fait sur les 6ème et 4ème,  1 
classe non couverte  
•  2008-2009 : 55 délégués, 2 classes non couvertes 
 

Conclusion : On constate que l’on a de plus en plus de difficultés à trouver des délégués d’une part et des 
parents qui acceptent d’être dans une autre classe que celle de leur enfant d’autre part… 

 
Préparation des élections :  

• Refonte totale de la profession de vote avec adoption d’un format A5 plus actuel, allégé,  
type flyer, fond de couleur mais repro noire pour limiter les frais 

• Possibilité de disposer du site du collège pour « exposition » de la profession de foi et 
article sur les élections 

 
Formation des nouveaux parents délégués (tous niveaux confondus) 

Avec une réunion conviviale animée par Séverine Aurin-Léon au mois de novembre au domicile 
de Dorothée PIREL 

 
Gestion des coordonnées de l’ensemble des parents du Collège : très gros travail, à 

poursuivre notamment à l’entrée en 6ème. 



Importance de la réactivité lors le la réunion de rentrée de la 2nde semaine de septembre 
dans les classes pour « monter » la liste des coordonnées de parents. 

• Proposition de recueillir les coordonnées des CM2 de Sèvres via l’UL primaire car ces 
élèves constituent 70% des entrants en 6ème, les élèves classes inter constituent les 30% 
restants et s’identifient très rapidement grâce aux réunions organisées par l’association 
SIS…  

 
Communication tout au long de l’année : 

• Messages d’informations transmis par mail : environ 200  mails sur l’année scolaire mais 
uniquement aux « adhérents », cela concerne 130 personnes. 

 

• Pas de secrétariat à compter du mois de novembre 2010, pas de gazette, excepté celle de 
rentrée (Marie Alix Chanut précise que les docs papier ne semblent plus, selon elle, être 
une bonne solution de communication). 

 

• Marie-Alix Chanut précise qu’il faudrait mettre, selon elle, un lien sur le site internet du 
collège – le principal avait donné son accord dans le cadre de la préparation des élections. 
Séverine Aurin-Léon annonce qu’une adhérente Fcpe s’est proposée pour la mise en place 
d’un site internet spécifique Fcpe. A voir avec cette dernière les modalités de mise en place 
si les adhérents soutiennent ce projet. 

 

• Création d’une liste de discussion interne avec inscription préalable 
 

• Réunions de synthèse  (1er & 2ème Trimestres) 
 

• Création d’un groupe de travail interne «  commission de veille incivilités » à l’initiative de 
Séverine Aurin-Léon ; ce groupe s’est réuni deux fois, 3 parents PEEP ont été invités à la 
seconde réunion mais la commission de veille reste l’émanation de la Fcpe. 

 
Présence de la FCPE dans les différentes instances et commissions  

 

• les CA avec préparation (notamment questions diverses) et suivi dans le cadre 
d’entretiens avec le principal 

 

• 6 conseils de discipline (dont un où la FCPE assistait également la famille)  
 

• 2 CESC et réactivation de la commission respect et apprentissage de la citoyenneté 
qui doit être sans cesse sollicitée si nous voulons qu’elle joue un rôle réel (réunion du 6 
juin) suite à une demande présentée en CA 

 

Reconstruction/Rénovation du Collège 

• La FCPE est restée mobilisée toute l’année sur la question des travaux et les 
problématiques associées (manque de personnel car dispersion sur 2 sites) évoquées 
systématiquement à chaque CA. 

 

• Problématique du respect du  « phasage » annoncé avec la mise en chantier du site des 
Binelles en février 2011 – deux courriers au CG et à la Mairie + une réunion APE/ Mairie/ 
CG /entreprises du BTP, le 21 mars 2011. Nous avons les coordonnées de Monsieur CALON 



pour le CG et devons le joindre immédiatement si la sécurité des élèves peut être en cause. 
Seule Marie-Alix Chanut a rempli ce rôle cette année d’interface avec le CG précise-t-elle. 

 

• L’absence de la médiatrice : deux courriers adressés au CG et à la Mairie et deux réponses 
du CG + une de la Mairie : attention au respect des engagements pris à la rentrée.  
 
Madame LABIAT, médiatrice en poste au collège mais absente (congé pathologique puis 
maternité depuis octobre 2010) devrait reprendre son poste au mois de septembre. Elle 
sera reçue dans les jours qui viennent par le principal. 

 
Actions diverses : 

 

• Les moyens financiers alloués au collège, avec la problématique de la DGH : préparation 
d’une motion écrite votée en CA + rencontre avec l’inspecteur d’académie le 16 février 
2011 dans le cadre d’un RV organisé à l’initiative de la FCPE 92  avec remise de la motion 
Collège de Sèvres  

 

• Les moyens humains : manque de personnel alloué au collège (déficit VS): courrier CG + 
demandes auprès du collège pour des embauches en CDD dans le cadre de contrats aidés 
pour la vie scolaire. 

 

• Intervention auprès de la direction sur des sujets ponctuels: 
�  Pbs rencontrés dans certaines classes, 
�  Absence/ demande de remplacement de professeurs (auprès du collège + courrier 

au rectorat) 
�  Aide ponctuelle pour les parents qui demandent à être assistés dans leurs relations 

avec la direction 
� Mise en place par la direction à la demande de la FCPE d’un mode d’emploi des 

sorties/voyages scolaires à l’usage des familles (à surveiller dès la rentrée de 
septembre 2011) notamment information aux familles sur l’existence d’un fonds 
social  

�  Instruction des points divers posés en CA et suivi tout au long de l’année 
� Réponses aux interrogations des parents  

 
+ Participation au congrès départemental de la FCPE 92 
+Participation aux Commissions d’appel  pour M.A Chanut, fin de 2nde au lycée de Sèvres 

 

Changement interne : 

Marie-Alix CHANUT est démissionnaire de son poste de responsable FCPE pour le collège de 
Sèvres. Cette décision est  actée et prend effet immédiatement. 
Patrick GUINET est postulant à ce poste. 
Séverine AURIN-LEON est postulante au poste de secrétaire FCPE collège, non pourvu cette année 
Gaël HENAFF reste volontaire pour le poste de trésorier  FCPE collège et lycée 
Les adhérents présents à l’AG ont procédé à un vote à main levée et ont ainsi élu unanimement: 
Patrick GUINET : responsable FCPE collège 
Séverine AURIN-LEON : secrétaire FCPE collège 
Gaël HENAFF : trésorier  FCPE collège et lycée 
 



A la demande d’une adhérente, l’équipe désignée a préalablement indiqué à l’assistance son 
souhait d’inscrire son action dans l’échange, la concertation, la communication mais aussi avec 
l’intention de jouer son rôle de relai entre la direction du collège et les parents, en respectant 
scrupuleusement la volonté de la majorité des adhérents.  

 

Bilan financier :  

 
Les recettes : 3230€ 
Le montant des cotisations est stable (2500€, en baisse de 4%). 
Les subventions sont identiques à celles de l'année passée : 280€ de Chaville et 450€ de Sèvres 
 
Les dépenses : 4026€ 
Dont 2039€ représentant les reversements des cotisations au CDPE (17€ sur les 21€ reçus pas adhérent) 
Dont 330€ de photocopies (-22%) 
Dont 393€ - les fournitures pour notre fonctionnement (matériel FCPE, timbres, tampons, abonnement 
de la boite postale) 
Dont 158€ pour les cadeaux (départ proviseur du Lycée, Chocolats Noël aux équipes du collège etc...)  
(+ 68%) 
Dont 200€ de dons à la Courte Echelle (-50%) 
Dont 700€ de dons aux Enfants Animateurs (+ 133%) 
Dont 205€ de frais de banque 
 
Résultat de l'exercice = -795€ en hausse de 125% (prise en compte des frais de banque - première 
année - et hausse de la subvention aux enfants animateurs) 
 
Reste en banque = 2475€ 
 
Concernant les frais de banque : chaque trimestre, 66€ de frais fixes sont débités, plus des 
commissions sur mouvements. En 2010, le débit des frais est de 264,52€, dont 3,52€ de commissions 
(soit 1,3% des frais totaux).  
 
Actions :  
Demande de subventions à Ville d'Avray, qui envoie des élèves au Lycée de Sèvres (sections 
internationales et nationaux) 
Reçus fiscaux par mail 
Changement de banque avec ouverture éventuelle de Livret A 
Meilleur suivi des cotisations des délégués de classe 
 


